

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XVI.—NUMERO 6 101

Palma de Mallorca, Lunes 5 de Septiembre de 1910.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Por telégrafo

### Huelga general en Bilbao y Zaragoza

#### Vuelta al trabajo

Madrid 4 (2'15 m.)

El señor Merino cree que el lunes volverán los mineros al trabajo.

#### Permiso - Grupo de huelguistas

Zaragoza.—El Comité de la Federación Obrera pidió permiso para celebrar un mitin en la plaza de Toros.

Hoy grupos de huelguistas recorrieron las principales calles y las afueras. Los tranvías circulan con normalidad.

Se ha establecido el tráfico entre las estaciones aunque en pequeña escala.

Los trajineros también huelgan.

La policía y la guardia civil impiden que se formen grupos.

#### Sin incidentes—Actos suspendidos

Zaragoza.—Los pequeños comercios abrieron como igualmente otros establecimientos sin que ocurrieran incidentes.

Los metalúrgicos quizá volverán al trabajo.

Los republicanos preparaban un mitin electoral para esta noche y lo suspendieron en vista de la situación anormal de la población.

Se cree que tampoco se verificarán mañana las elecciones anunciadas.

#### Animación en el Centro obrero—Tropas a la calle - Mitin suspendido

Zaragoza.—Por las calles céntricas circulan obreros en actitud pacífica.

Reina gran animación en el Centro Obrero. Tampoco se publican hoy periódicos.

El capitán general Sr. Huertas visitó los cuarteles.

Salieron cuatro escuadrones para vigilar las estaciones y proteger los trabajos.

En la plaza de la Constitución han sido detenidos varios huelguistas.

Al mitin obrero celebrado en la Plaza de Toros, asistieron 5.000 personas. Hablaron varios oradores, unos protestando de la huelga y otros aconsejando el seguirla, armándose gran confusión por los gritos que daban los partidarios de que se reanudara el trabajo y los que se mostraban decididos a continuar la huelga.

En vista del desacuerdo que reinaba, delegado gubernativo suspendió el acto.

#### Tipógrafos al trabajo.—Pago de jornales

Madrid 4 (2'15 m.)

Zaragoza.—La Junta de la huelga de tipógrafos preguntó a Bilbao si trabajaban los de su oficio y se les contestó afirmativamente.

Estos volverán al trabajo.

En muchas fábricas se pagan los jornales a los huelguistas.

El capitán general Sr. Huertas paseó en carruaje vestido de uniforme.

#### Los patronos.—Normalidad

Bilbao.—Los patronos insisten en afirmar que su actitud no la sostienen por amor propio sino en defensa de los intereses de la industria y del pueblo mismo.

Sigue reinando normalidad.

Se trabaja en todas partes excepto en la zona minera.

Se verificó el reparto de socorros a los huelguistas sin que ocurrieran incidentes.

Se descargan los buques surtos en el puerto.

#### Visita del Rey

Bilbao.—Si la huelga se arregla pronto y queda restablecida la normalidad vendrá S. M. el Rey para asistir a las regatas anunciadas.

Parece que entre los obreros hay corrientes de volver al trabajo.

#### Huelga terminada.—Obreros emigrados

Madrid 4 (11 m.)

El Sr. Merino comunicó la terminación oficial de la huelga en Zaragoza. Dijo que las noticias de Bilbao son muy satisfactorias.

A las doce de la noche conferenciaron los Sres. Canalejas y Aznar.

Dicen de Bilbao que sigue reinando absoluta tranquilidad. A pesar de que mañana llamen al trabajo creen los patronos difícil el reanudarlos pues el 60 por 100 de obreros han emigrado quedando los verdaderos levantiscos.

#### Reaartos en metálico.—Pidiendo cuentas a Perezagua

Bilbao.—El Capitán General ha comunicado a la comisión de la huelga que cuando verifiquen repartos en metálico lo comuniquen a la Capitanía por escrito y además la cuantía y clase de reparto que vayan a efectuar.

«El Nervión» dice que circula con insistencia el rumor de que en breve la Federación pedirá cuentas a Perezagua de las sumas que recibió destinadas a los huelguistas.

«El Porvenir Vasco» añade que Perezagua ha recibido diariamente dos ó tres pliegos con valores. Se hacen muchos comentarios.

#### Se acuerda levantar el paro

Madrid 4 (11 m.)

Zaragoza.—En la reunión de tipógrafos hubo amplia discusión. Estaban dispuestos a votar volver al trabajo cuando se presentó uno que dijo tenía noticias de que en Barcelona se acordaba hoy el paro general. En vista de eso se ha convenido en seguir hoy a las once la reunión.

Reina tranquilidad. El Centro Obrero está animadísimo. Los alrededores están ocupados por grupos de obreros que esperan los acuerdos que se adopten.

En la reunión de las sociedades obreras se votó por unanimidad de los 25 delegados levantar el paro y reanudar el trabajo el lunes.

El acuerdo ha satisfecho a los obreros. Se dice que estos han acordado suprimir las propinas a las peluquerías y cafés.

El acuerdo de reanudar el trabajo ha causado excelente impresión entre el público.

Hoy redactarán un manifiesto que publicará la prensa explicando los motivos del cese de la huelga.

#### Dando gracias a Weyler

Zaragoza.—Una comisión obrera ha visitado al gobernador don Fernando Weyler para darle las gracias por haber evitado incidentes desagradables.

### Paro general en Barcelona

Barcelona.—Se han reunido 40 delegados de sociedades de resistencia en el local de la Sociedad Obrera.

Se prohibió la entrada a los periodistas y a los individuos que no fueran delegados. Se sabe que se discutió la conveniencia de la huelga general. La discusión fué muy acalorada. Votaron a favor de la huelga 18 delegados contra 12 y 10 obstenidos.

A pesar de la votación anterior los obreros han facilitado la siguiente nota oficiosa: «Se ha reunido el Consejo de la Solidaridad Obrera y se discutió la conveniencia de la huelga general.

Se acordó nombrar una comisión permanente de cinco individuos para recibir las contestaciones hasta las cuatro de la tarde, pues los delegados no estaban autorizados para votar. A la mencionada hora la comisión permanente resolverá».

Se teme que mañana se declare la huelga general.

#### La huelga de metalúrgicos — Declarando la huelga general Sorpresa

Barcelona 5 (2'15 m.)

Se reunieron tres mil obreros para tratar de la actitud que deben seguir en las actuales circunstancias.

Se pronunciaron fogosos discursos en pro de la huelga y se acordó declararla en todos los oficios el día 11 si en el plazo de cuatro días las autoridades no consiguen que los patronos acepten las bases para el arreglo ó sea la jornada de nueve horas y que reconozcan a la sociedad de obreros metalúrgicos.

Después de la reunión en la Federación Obrera se ha fijado un cartel declarando la huelga general para mañana lunes como acto de solidaridad a los huelguistas.

El tal acuerdo no era esperado y por dicho motivo ha soprendido hasta a los mismos obreros.

## Ecos varios

#### Consejo

Madrid, 4 (2'15 m.)

Mañana a las 10'30 se celebrará Consejo de Ministros. Después los consejeros almorzarán invitados por el señor Canalejas.

#### Merino a San Sebastián

El ministro de la Gobernación el lunes marchará para San Sebastián regresando el martes a Madrid.

#### Conferencia

El presidente del Consejo señor Canalejas conferenció con el ministro de Gracia y Justicia Sr. Ruiz Valarino.

#### Protestas contra el llamamiento a filas.

El ministro de la Guerra general Aznar dijo que a consecuencia del llamamiento a filas de 75.000 hombres muchos padres le han dirigido protestas por el excesivo número de mozos llamados.

El ministro dijo que cuando se llamaban 60.000 también se protestaba.

Hoy se ha pedido el citado número por las necesidades de los servicios y los aumentos que exigen las guarniciones de Melilla y Ceuta.

#### Calbetón a Vich

Quizá sea el ministro de Fomento se-

ñor Calbetón quien vaya a Vich acompañando a la Infanta doña Isabel.

#### Huelga solucionada

New-York.—Ha terminado la huelga de las fábricas de mantos que alcanzaba 70.000 obreros.

Los patronos han accedido a las peticiones de los obreros.

La huelga ha causado gran miseria.

#### Caso sospechoso en Lourdes—Defunciones

Madrid 4 (2'15 m.)

Noticias oficiales dicen que en Lourdes se ha registrado un caso de una enfermedad sospechosa.

En Bari (Italia) han ocurrido ayer 9 casos sospechosos seguidos de 7 defunciones y en Foggia 9 casos y 4 defunciones.

#### Flagrante delito de adulterio

El inspector de policía señor Coll, tenía que marchar a Guadarrama para pasar el domingo. Encontró en su propia casa a su esposa en flagrante delito de adulterio. Mató al amante [que se llamaba Fernández Lara y después fué a entregarse a las autoridades.

#### La "Gaceta",

Madrid 4 (11 m.)

Este diario oficial publica una R. O. disponiendo que la posesión de diversos títulos académicos habilitará a las mujeres para el ejercicio de ciertas profesiones relacionadas con la instrucción pública.

#### Precauciones

Se han tomado precauciones especiales, pues al regreso de 1.500 peregrinos navarros que fueron a Lourdes, ocurrió en Pamplona un caso de enfermedad sospechosa.

#### Defensa—Mando

San Sebastián.—Se han designado los abogados que defenderán a los miembros de la Junta Católica. Algunos se defenderán a sí mismos.

Se asegura que en breve se conferirá un nuevo mando al general Bruzón.

#### Record de altura

Deauville.—El aviador Morane ha batido el record de altura, elevándose a dos mil 582 metros.

#### De Gijón

Madrid, 4 (11 m.)

Reina expectación con motivo del mitin que se celebrará hoy en la Plaza de Toros. Se censurarán los atropellos policíacos y se dará cuenta del estado de la huelga.

Por la tarde se celebrará una merienda republicana asistiendo D. Melquíades Alvarez.

Se inaugurará hoy la semana de aviación.

#### Balance

Madrid, 4 (2'15 t.)

El último efectuado por el Banco de España da el siguiente resultado.

El oro aumenta 137.130 pesetas, la plata disminuye 3.691.072 y los billetes aumentan 895.950 pesetas.

#### En los centros

A la hora de telegrafiar se carece en los centros de toda información política.

#### Mitin al aire libre

Madrid 4 (11 m)

El Ferrol.—Se suspendió el mitin obrero por negarse el dueño del teatro a cederlo. Los obreros se reunirán al aire libre.

